

## VIII

### Noticias generales históricas sobre la Isla del Hierro

**E**NCARGADO por nuestro Director de proponer el dictamen que el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes pide a esta corporación acerca de la obra titulada *Noticias generales históricas sobre la Isla del Hierro*, cuyo autor ha solicitado del Gobierno de S. M. la adquisición de ejemplares de la misma con destino a las bibliotecas públicas, tengo el honor de proponer a la Academia el siguiente proyecto de informe:

La obra de don Darío V. Darias Padrón, titulada *Noticias generales históricas sobre la Isla del Hierro*, forma un tomo en 4.º de 407 páginas, dividido en dos partes, dedicada una de ellas a la Historia externa y la otra a la Historia interna. En la primera, que subdivide en ocho capítulos (págs. 1 a 258), nos expone todas las noticias que de la Isla han dado los distintos autores, tanto en lo que se refiere a los primitivos habitantes como a los europeos que en ella se establecieron después de la conquista, con los hechos históricos que durante los tiempos ocurrieron en la isla, hasta el siglo XIX inclusive.

En la segunda parte, subdividida en ocho capítulos,

nos expone la Historia interna de la Isla, tratando de la organización política y social de la misma: las clases sociales; la agricultura, industria, comercio y ganadería; la vida cultural y costumbres de los herreños; la vida militar con las milicias provinciales de la Isla, y la vida religiosa con la descripción de la parroquia, la capellanía auxiliar y las ermitas que levantó en la Isla la religiosidad del pueblo herreño. Termina la obra con un Epílogo en el que nos habla de los herreños ilustres que ha dado la Isla.

La obra, dentro de su especie, tiene, a juicio del que suscribe, el mérito relevante que exigen las disposiciones vigentes acerca del particular, para que la Academia proponga al Gobierno de S. M. la adquisición de ejemplares para las bibliotecas públicas. Tal es el juicio del que suscribe. Ella, no obstante, resolverá.

Madrid, 25 de febrero de 1931.

JOSÉ ALEMANY.

*Aprobado por la Academia en sesión del 6 de marzo.*